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成為哈薩克人

克勞蒂亞•瓦布納從來沒想到
她會生活在一個遠離她的祖國
智利的地方。她在十年前抵達
阿拉木提（Almaty）開始主業
會的工作。「成為哈薩克人」
是一個漫長的過程，不過現在
她已經覺得是半個哈薩克人
了…

2010年2月1日

克勞蒂亞回憶著：「有些人具有冒險
精神，不過那可不是我。當我被邀請



去哈薩克斯坦時，我正幸福快樂地在
義大利生活。那時我覺得這是不可能
的事！不過，我想，『好吧，我們就
一起去吧！』」

「入境隨俗成為哈薩克人」是一個包
括文化、身體和心理的改變進程，是
需要開闊的心胸和靈活的調適性。哈
薩克斯坦是一個游牧國家，130多個
民族和睦相處，融合東方和蘇聯文化
（他們先是受沙皇，然後受共產黨統
治）。

「對我來說，一切都不一樣：食物、
氣候、人們的溝通方式、人們非常保
護他們的隱私，但仍然開放和熱
情。」

這裡大部分人口是回教徒，但也有俄
羅斯東正教徒。天主教徒算是少數，
所以自然而然，傳播福音的過程開始
於與他人的交談。克勞蒂亞說：「人
們幾乎沒有宗教文化，雖然他們認為
在他們的生活中需要天主，但卻害怕
談論這些話題。不過聖施禮華的精神



教導漸漸使人理解。而其關鍵就在
於，人們感到無比自由，他們接近信
仰，因為他們自願地希望如此。」

若望保祿二世的請求

克勞蒂亞說：「主業會來到哈薩克斯
坦，是2001年來到現在的首都阿斯塔
納（Astana）的教宗若望保祿二世的
請願。」

確是如此，透過教宗若望保祿二世的
建議，在1994年哈薩克斯坦主教找主
業會監督相談，因為在該國他需要一
個著重於教育和青年工作的機構。這
請求在1997年成真了：第一個主業會
成員抵達了哈薩克斯坦的第二大首都
阿拉木提。

當克勞蒂亞和她的同伴們在1998年抵
達哈薩克斯坦時，去找個棲身之所和
找份工作是首要之事。當她找到了一
份教英語的工作後，克勞蒂亞開始學
習該國的兩種官方語言：俄文和源於
土耳其語的哈薩克語。



克勞蒂亞說：「我開始在KIMEP教授
英語，那是所位在阿拉木提的商學
院，是為預備社會新鮮人在新興經濟
市場打拼的其中一所商學院先驅。現
在，我們都有不同的工作，三名年輕
的成員將開始他們的大學生涯。」

計畫與夢想

目前進行中的主要使徒工作計畫是成
立餐飲服務的訓練中心。她解釋到：
「我們想要幫助他們去了解家中的服
務和工作對社會而言是很重要的，因
為在多年的共產主義統治之下，這工
作不被賦予任何價值，除非是為了某
些特殊場合境況。」現在，他們正籌
措資金，並等待建築許可準備開始動
工。

在過去10年中，這些主業會成員們一
直從人性和社會的角度關心著婦女們
的培訓，歡迎開放給社會各階層的人
士，目的是傳播良好的家庭價值觀念
和社會倡議。



至於使徒工作方面，克勞蒂亞解釋
說，「是通過友誼；當他們看到我們
如何生活，他們開始對天主和我們所
做工作的產生興趣。我們並未強壓，
但我們的朋友們開始感受到她們的生
活似乎缺少些什麼，還有也了解到她
們所做的一切，都能有超凡的意
義。」
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